
布局全国 三全食品扩产投资累计达

23

亿

证券时报记者 靳书阳

高速增长的速冻食品市场， 对

龙头公司产能提升的要求越来越高。

昨日， 三全食品 （

002216

） 宣布募

资

5.06

亿用于郑州三全食品综合基

地 （二期） 建设工程项目建设， 项

目达产后， 公司每年将新增速冻食

品

15

万吨。 此前， 三全食品已先后

在广州、 苏州、 天津等地建设生产

基地， 投资总额共计

18

亿元。 在一

年多的时间里， 三全食品已合计在

生产基地上投入

23

亿元。

据了解， 在速冻米面食品中，

速冻水饺和速冻汤圆拥有较高的

市场占有率。 长江证券研究员乔

洋介绍， 目前在全球速冻食品当

中， 速冻米面食品为第一消费大

类， 占所有速冻食品总消费量近

40%

， 而这一比重， 在中国目前只

有约

10%

。 这个比例与中国的饮

食习惯不甚匹配。 这同时也给该

行业的龙头公司带来了广阔的市

场开拓空间。

统计数据显示， 三全食品

2010

年市场占率已达

27.34%

， 市

场份额较

2009

年进一步加大。 而

2009

年速冻行业前四家总市场份

额为

64%

， 公司一家则几近半壁

江山。 且近几年来， 公司专注主

营， 逐步扩大产能， 已形成 “

1+

4

” 格局， 即以郑州为根据地， 在

华南 （广州）、 西南 （成都）、 华东

（苏州） 和华北 （天津） 建立生产

基地， 这些产能预计将在未来

1

年

~2

年集中释放。

广发行业研究员胡鸿评价速

冻食品行业时表示， 目前这个行

业已形成寡头市场， 但竞争仍然激

烈， 主要源于这个行业是纯市场竞

争， 门槛也不太高。 但行业目前处

于正向增长阶段， 属于朝阳行业，

全行业不到

100

亿元销售收入， 与

此类似的餐饮行业有近

3

万亿元的

销售收入， 与餐饮行业的销售额比

值和发达国家差距很大。 另外， 随

着人均收入增加， 消费者对产品要

求也越来越高，

2010

年三全食品推

出新品水果汤圆， 水果汤圆毛利率

可以达到

50%

以上， 目标客户为年

轻女性， 取得了不错的销售业绩。

胡鸿预计， 未来三全食品的总

部将主要生产全国大众品种， 分部

生产区域性较强的产品， 外埠基地

的建设将有利于减少物流费用。 他

认为未来两年， 公司首要解决的问

题仍是产能问题。

佳士科技

确定发行价每股

26.5

元

证券时报记者 黄丽

佳士科技 （

300193

） 今日发布公告称， 公

司首次公开发行股票并在创业板上市的发行价

格最终确定为

26.50

元

/

股， 发行市盈率为

63.10

倍， 网上申购日为

3

月

14

日。

公告显示， 本次发行数量共计

5550

万股，

占发行后公司总股本的

25.06％

。 其中网下发

行数量为

1100

万股 ， 占本次发行总量的

19.82％

， 网上定价发行数量为

4450

万股， 占

本次发行总量的

80.18％

。

公司所属行业为焊割设备制造行业， 主营

业务为焊割设备的研发、 生产和销售， 主要产

品涉及逆变焊机、 内燃发电焊机和焊割成套设

备三个细分行业。 其中， 逆变焊机为公司主导

业务。 公司逆变焊机类的产品主要为熔化极气

体保护焊机、 直流氩弧焊机、 直流手工电弧焊

机等

7

大类

111

款主要型号以及相关整体解决

方案。

作为国内焊割设备制造领域的领先企业，

佳士科技备受市场瞩目， 目前在我国大力推

进产业结构调整升级的政策下， 提升国内装

备制造业水平成为重中之重。 佳士科技率先

布局， 一直致力于成为整体焊接解决方案提

供商， 以先进的技术和产品优势引领国内焊

割市场的发展趋势， 成为国内少有的同时涉

足逆变焊机、 内燃发电焊机和焊割成套设备

多个领域的企业， 多家机构对佳士科技的未

来充满信心。 公司在焊割设备制造行业发展

迅速，

2009

年逆变焊机销售收入名列中国焊

机协会会员单位第一。

广州国光

拟

1.15

亿设立子公司

证券时报记者 孙琳 刘莎莎

广州国光 （

002045

） 今日发布公告， 考虑

到公司已在广西梧州建立起生产基地， 有成功

顺利转移生产的经验， 西部地区的劳工成本、

生产成本较广东仍有优势， 同时也可利用西部

地区的投资优惠政策， 公司拟继续转移扬声器

等音响部件到广西梧州生产， 为此， 拟在梧州

新设全资子公司转移目前在广州花都本部的扬

声器及扬声器系统产能。

据了解， 新设子公司投资总额

1.15

亿元，

其中

8000

万元为固定资产投资，

3500

万元为

流动资金， 注册资本

8000

万元， 投资总额和

注册资本均分期投入， 本次投资资金来源采

取自有和自筹， 名称拟为梧州国光电子科技

有限公司 （届时以工商核准登记为准）， 固定

资产投入用于征地建设厂房约

22000

平方米

和宿舍约

15000

平方米， 向母公司购买约

40

条扬声器生产线和周边生产设备， 购买仪器

设备， 建立扬声器测试实验室， 建设期

2

年，

分期建设分期逐步投产， 达产后形成的扬声

器及扬声器系统产能规模不低于公司目前在

广州花都本部的扬声器及扬声器系统产能规

模， 约

3.6

亿元

/

年。

公司表示， 将尽快启动该转移产能项目，

新子公司设立初期将租赁梧州现有子公司梧州

恒声电子科技有限公司的厂房进行首批转移产

能的生产。
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软控股份半钢一次法成型机试胎成功

证券时报记者 贾小兵

近日， 由软控股份 （

002073

）

欧洲研发中心自主研发的

P-PRO

半钢一次法成型机试胎成功， 标志

着软控股份在半钢成型机研发方面

取得阶段性成功。

半钢一次法成型机是轿车胎生

产的关键设备。 在设计理念、 整机

结构、 制造工艺、 人机工程、 安全

标准等方面，

P-PRO

均处于世界领

先水平。 与国际同类产品相比，

P-

PRO

在轮胎成型过程中具备更高的

效率和质量均匀性， 在设备的稳定

性、 可靠性、 可操作性、 可互换性

方面也具有自己的特点和优势。

轮胎成型机是轮胎生产中的关

键设备， 其好坏直接影响轮胎最终

产品的质量。 半钢子午线轮胎成型

机是用来成型半钢子午线轮胎的专

门设备， 是橡胶机械中精度要求较

高的机械， 其性能成为生产厂商关

注的对象和投资的重点。

近年， 我国交通运输业和汽车工

业发展迅猛， 已成为汽车第一产销大

国， 其中轿车增速尤为明显， 未来半

钢子午线轮胎市场前景十分广阔。

目前， 外资企业几乎垄断了我

国高性能半钢子午胎近

80%

的市

场， 并且不断公布加大在中国的投

资计划。 为抵挡国外竞争对手的冲

击， 近年来国内轮胎企业纷纷投巨

资新建高性能半钢轮胎生产线， 并

对传统设备进行升级和改造， 以求

尽快提高产品的产量和质量。

目前， 国内轿车子午胎成型设备

多采用二次法成型机， 其胎胚存放、

运输、 多次定位等各种因素对轮胎的

均匀性、 动平衡等性能有较大的影

响， 达不到成型高性能轮胎的要求，

而性能较高的半钢子午胎一次法成型

系统主要依赖进口， 国内橡机企业目

前产品不成熟， 竞争力弱。

此次， 软控股份欧洲中心成功研

发出了

P-PRO

半钢一次法成型机，

在动平衡性和均匀性、 大规格轮胎成

型、 三维动态模拟实时监控方面完全

达到并超过国外同类产品， 性价比

高， 在未来几年的市场占有率将进一

步提高， 国际市场前景也十分看好，

也具有广阔的推广应用前景。

三家创业板公司今起招股

证券时报记者 刘杨 徐飞

今日， 三家创业板上市公司发

布招股意向书。 长荣股份 （

300195

）

为印后设备制造行业龙头企业， 此

次拟发行

2500

万股， 募集资金将

主要用于高速精密多功能新型印刷

设备产业化建设项目， 项目建成

后， 长荣股份的产能将由目前的年

产

160

台各类设备提升至年产

520

台各类设备， 将进一步巩固公司目

前的市场优势和行业领先地位。

据悉， 在细分行业中， 长荣股

份业务隶属于印刷专用设备制造业

中的印后加工设备制造行业， 产品

应用于包装印刷领域， 针对印刷后

制品的装饰、 模切和粘接成盒的应

用。 随着近年来业务规模的高速增

长， 长荣股份目前厂房、 设备的使

用已经超负荷， 产能利用率已经饱

和。 此次募集资金项目达产以后，

公司将新增各种型号模切机、 模烫

机、 糊盒机以及新型数字化组合式印

刷联动生产线共计

360

台套

/

年产能，

同时还将提升新产品的研发水平和研

发手段， 进一步优化产品结构， 扩大

市场份额， 提高市场竞争力。

长海股份 （

300196

） 拟发行

3000

万股登陆创业板。 公司系国内

领先的玻纤制品及玻纤复合材料生

产企业， 是国内规模最大的无纺玻

纤制品综合生产企业之一， 也是国

内规模最大的玻纤复合隔板生产企

业。 公司拥有从玻纤生产、 玻纤制

品深加工到玻纤复合材料制造的完

整玻纤产业链， 为国内少数能制造

高端玻纤毡制品并进行制品深加工

的高新技术企业。

本次募投项目是在公司现有玻

纤制品及玻纤复合材料业务基础上

的技术改造和产能扩大， 具体而言：

在自有技术装备基础上， 通过引进

国外关键装备， 扩建达到世界先进

水平的湿法薄毡生产线和短切毡生

产线； 同时， 对现有短切毡生产线和

复合隔板生产线进行技术改造， 达到

国内领先水平。

铁汉生态 （

300197

） 拟发行不超

过

1550

万股， 发行后总股本不超过

6156.06

万股。 公司的主营业务为水土

保持， 生态修复， 园林绿化工程施工

和园林养护等。 公司

2007

年

~2009

年

营业收入分别为

9215.81

万元、

1.51

亿

元、

2.53

亿元， 净利润分别为

882.13

万元、

2036.22

万元、

4969.36

万元。

利尔化学 将发展精细化学品

� � � �利尔化学 （

002258

） 近日举行

2010

年度业绩网上说明会。 针对

投资者提出的诸多问题， 利尔化学

管理层做了详细的解答。 利尔化学

表示， 根据公司未来的发展战略规

划， 公司将在做好主业外， 拟把农

药、 医药中间体、 电子化学品等精

细化学品作为新的业务方向， 逐步

投入资源， 予以发展壮大。

利尔化学表示， 目前国际国内

的原药产品市场已经进入一个竞争

状态， 其价格基本稳定， 未来公司

主要产品价格如何变动， 将取决于

竞争状况、 产品成本和汇率变动等

综合因素。

对于投资者关心的江苏快达农

化业绩并表问题， 公司表示， 依据

该公司与快达农化签订的 《增资扩

股协议》 约定， 截至

2010

年

12

月

31

日， 该公司尚未完成资产权属转

移的工商变更登记、 改组董事会、

监事会等事项， 因此， 报告期未对

快达农化进行并表的财务处理。 根据

会计准则， 今年

1

季度应该会体现。

对募投项目的推进， 利尔化学表

示， 公司一直遵循市场优先原则， 有

重点、 有计划地推进， 确保市场和建

设同步， 因此， 公司在项目建设上是

有序的。 募投项目账面上的投资进度

不够的原因主要 有 ： 一 是 因 受

“

5.12

” 特大地震及唐家山堰塞湖的

影响， 造成公用工程建设滞后， 从而

导致其他项目有所延后； 二是因工程

结算及工程付款时间差等原因， 资金

拨付进度与工程建设进度有一定差

距； 三是因丙环唑试生产车间于

2010

年

12

月发生火灾事故， 暂停了

试生产进行清理修复， 从而导致该项

目进度延后； 四是为确保生产线的本

质安全和环保水平， 公司对草铵膦、

氟环唑项目部分工程设计做了进一步

完善， 以提高设备设施的安全性及自

动化的控制水平， 所以建设进度相应

有所推后。 （刘昆明）

九九久

9836

万投建锂电池隔膜

� � � �九九久 （

002411

） 为提高募集

资金使用效率， 拟在江苏省如东沿

海经济开发区使用

8720.34

万元超

额募集资金以及

1115.66

万元自有

资金投资建设年产

1320

万平方米

锂电池隔膜项目。 公告显示， 该项

目计划新建

2

条生产线， 预计累计

投资

9836

万元， 其中建设投资总

额

8236

万元， 铺底流动资金投资

总额

1600

万元。 该项目建成后，

预计可形成年销售收入

1.32

亿元，

实现利税

5206.08

万元， 税后利润

2796.63

万元。 九九久表示， 此次

投资符合公司的发展战略， 若能成功

实施， 将有利于调整公司产品结构，

有利于提升盈利能力和综合竞争力。

但因正式投产乃至形成销售尚需一段

时间， 所以本次投资短期内对公司业

绩不会产生影响。

九九久还于近日取得一项发明专

利， 并取得了国家知识产权局颁发的

相关专利证书。 专利名称为制备

7-

苯乙酰氨基

-3-

氯甲基

-4-

头孢烷酸

对甲氧基苄酯的方法， 该专利的取得

不会对公司生产经营产生重大影响，

但有利于提升核心竞争能力。 （郑昱）

证券代码：

000523

证券简称： 广州浪奇 公告编号：

2011－011

广州市浪奇实业股份有限公司

第六届董事会第二十四次会议决议公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、 准确、 完整， 没有虚假记载、

误导性陈述或重大遗漏。

广州市浪奇实业股份有限公司董事会于

2011

年

3

月

1

日以电子邮件方式发出召开

第六届董事会第二十四次会议 （临时会议） 的通知， 并于

2011

年

3

月

9

日以通讯方式

召开了会议。 应参加董事

7

人， 实际参加董事

7

人， 占应到董事人数的

100％

。 本次

会议符合 《公司法》 等有关法律、 法规、 规章和 《公司章程》 的规定

,

投票表决的人

数超过董事总数的二分之一， 表决有效。 经会议讨论形成如下决议：

一、 审议通过公司 《关于用部分闲置募集资金暂时补充流动资金的议案》。 （表决

结果为

7

票同意，

0

票反对，

0

票弃权。）

根据募集资金投资项目的投资进度， 公司预计在未来六个月内将会有部分募集资

金闲置。 随着公司销售业务的拓展， 公司经营所需的流动资金也将会增大。 为降低财

务费用， 提高募集资金的使用效率， 公司拟用部分闲置的募集资金

4200

万元暂时补充

流动资金 （占实际募集资金净额的

8.42%

）， 使用期限为自董事会审议通过之日起不超

过六个月。 到期后， 公司将以经营资金归还募集资金专户。

二、 审议通过公司 《关于修改 〈公司章程〉 部分条款的议案》。 （表决结果为

7

票

同意，

0

票反对，

0

票弃权。）

同意公司根据本次非公开发行股票的发行结果， 对 《公司章程》 进行修正， 修正

内容如下：

1

、 《公司章程》 原条款：

"

第五条 公司注册资本为人民币

172,581,794

元。

"

现修改为：

"

第五条 公司注册资本为人民币

222,581,794

元。

"

2

、 《公司章程》 原条款：

"

第十九条 公司股份总数为

172,581,794

股， 公司的股

本结构由国家股和普通股构成。 其中， 国家股

78,395,049

股， 占公司股本总额的

45.42％

， 由广州轻工工贸集团有限公司持有； 普通股

94,186,745

股， 占公司股本总额

的

54.58％

。

"

现修改为：

"

第十九条 公司股份总数为

222,581,794

股， 公司的股本结构由国家

股和普通股构成。 其中， 国家股

78,395,049

股， 占公司股本总额的

35.22％

， 由广州轻

工工贸集团有限公司持有； 普通股

144,186,745

股， 占公司股本总额的

64.78％

。

"

广州市浪奇实业股份有限公司
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证券代码：

000523
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广州市浪奇实业股份有限公司

第六届监事会第十二次会议决议公告

本公司及监事会全体成员保证信息披露的内容真实、 准确、 完整， 没有虚假记载、

误导性陈述或重大遗漏。

广州市浪奇实业股份有限公司监事会于

2011

年

3

月

1

日以电子邮件方式发出召开

第六届监事会第十二次会议的通知， 并于

2011

年

3

月

9

日以通讯方式召开会议。 监事

应到

3

人， 实到

3

人， 占应到人数的

100％

。 本次会议符合 《公司法》 等有关法律、

法规、 规章和 《公司章程》 的规定

,

投票表决的人数超过监事总数的二分之一， 表决

有效。 经会议讨论形成如下决议：

审议通过公司 《关于用部分闲置募集资金暂时补充流动资金的议案》。 （表决结果

为

3

票同意，

0

票反对，

0

票弃权。）

监事会就此议案发表意见如下：

公司使用部分闲置募集资金暂时补充流动资金， 符合有关法律、 法规及 《公司章

程》、 公司 《募集资金使用管理制度》 的有关规定， 并履行了规定的程序， 本次利用部

分募集资金暂时补充流动资金， 不存在变相变更募集资金投向的情况， 可提高募集资

金的使用效率， 降低财务费用， 符合公司和全体股东的利益， 同意公司将部分闲置募

集资金暂时补充流动资金。
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广州市浪奇实业股份有限公司

关于用部分闲置募集资金

暂时补充流动资金的公告

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实、 准确和完整

,

并对公告中的虚假记

载、 误导性陈述或者重大遗漏承担责任。

一、 本次募集资金补充流动资金的基本情况

根据本公司

2010

年第一次临时股东大会决议， 经中国证券监督管理委员会 《关于

核准广州市浪奇实业股份有限公司非公开发行股票的批复》

(

证监许可

[2011] 61

号

)

的核准， 公司非公开发行了

5000

万股人民币普通股

(A

股

)

， 募集资金净额为

498,759,

065.05

元。

根据募集资金投资项目的投资进度， 公司预计在未来六个月内将会有部分募集资

金闲置。 随着公司销售业务的拓展， 公司经营所需的流动资金也将会增大。 为降低财

务费用， 提高募集资金的使用效率， 公司第六届董事会第二十四次会议审议通过了公

司 《关于用部分闲置募集资金暂时补充流动资金的议案》， 公司拟用部分闲置的募集资

金

4200

万元暂时补充流动资金 （占实际募集资金净额的

8.42%

）， 使用期限为自董事

会审议通过之日起不超过六个月。 到期后， 公司将以经营资金归还募集资金专户。

二、 独立董事意见

本公司独立董事何威明、 姜永宏和钟学军发表独立意见认为：

随着公司销售业务拓展， 经营业务的不断扩大， 所需要的流动资金有所增加， 从

公司募集资金项目的进度安排以及进展情况来看， 短期内尚有部分闲置募集资金。 公

司将部分闲置募集资金暂时补充流动资金， 有助于提高募集资金的使用效率， 降低公

司的财务费用， 维护公司和投资者的利益。 公司将部分闲置募集资金暂时补充流动资

金不存在变相改变募集资金投向的行为， 也不会影响募集资金投资项目的正常进行。

综上所述， 我们同意公司将部分闲置募集资金暂时补充流动资金。

三、 监事会意见

公司第六届监事会第十二次会议审议通过了公司 《关于使用部分闲置募集资金暂

时补充流动资金的议案》， 监事会认为公司使用部分闲置募集资金暂时补充流动资金，

符合有关法律、 法规及 《公司章程》、 公司 《募集资金使用管理制度》 的有关规定， 并

履行了规定的程序， 本次利用部分募集资金暂时补充流动资金， 不存在变相变更募集

资金投向的情况， 可提高募集资金的使用效率， 降低财务费用， 符合公司和全体股东

的利益， 监事会同意公司将部分闲置募集资金暂时补充流动资金。

四、 保荐机构意见

公司募集资金保荐机构民生证券有限责任公司发表如下意见：

1

、 广州浪奇本次拟使用部分闲置募集资金

4,200

万元暂时补充流动资金， 期限未

超过

6

个月， 单次补充流动资金金额未超过募集资金净额的

10%

。 符合中国证监会

《关于进一步规范上市公司募集资金使用的通知》 和 《深圳证券交易所主板上市公司规

范运作指引》 关于以闲置募集资金暂时补充流动资金的有关规定；

2

、 广州浪奇上述募集资金使用议案已经公司第六届董事会第二十四次会议、 第六

届监事会第十二次会议审议通过， 独立董事发表了同意意见。 本次闲置募集资金暂时

补充流动资金议案严格履行了必要的决策程序；

3

、 广州浪奇本次以部分闲置募集资金

4,200

万元暂时补充流动资金， 有利于公司

降低财务费用， 提高募集资金的使用效率， 不影响募集资金投资项目资金的正常使用，

不存在变相改变募集资金投向、 损害股东利益的情形。

综上， 保荐机构同意公司本次运用部分闲置募集资金暂时补充流动资金的计划。

五、 备查文件

1

、 公司第六届董事会第二十四次会议决议；

2

、 独立董事出具的独立意见；

3

、 公司第六届监事会第十二次会议决议；

4

、 保荐机构出具的核查意见。

广州市浪奇实业股份有限公司

董 事 会

二〇一一年三月九日


